

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
26/04/2011	EL MERCURIO - (STGO-CHILE)	2	2	MUERTE DE GONZALO ROJAS I - MUERTE DE GONZALO ROJAS II

Muerte de Gonzalo Rojas I

Señor Director:

"No quiero, no puedo ver morir a los hombres cada día", escribió Gonzalo Rojas en su célebre poema "Contra la Muerte".

Hoy ya no está con nosotros y con su desaparición se apaga una de las voces más señeras de la generación del 38. Una voz que nos prestigió como país no sólo por marcar un hito significativo en la historia de nuestra poesía, sino por contribuir, junto a otros contemporáneos suyos, a darle espesor cultural a nuestra sociedad con una ética de trabajo intelectual marcada por la excelencia, el rigor y la austeridad. No por la pirotecnia del consumo, la figuración o la "cultura a la carta".

ARMANDO ROA VIAL

Director de Humanidades
Universidad del Desarrollo

Muerte de Gonzalo Rojas II

Señor Director:

"Lo que de veras amas no te será arrebatado". Con esa frase terminó Gonzalo Rojas la conferencia que dio en La Moneda el año 2005, que él tituló "La palabra", concluyendo que son las palabras las que permiten revelar "el largo parentesco de las cosas".

En esa misma conferencia —y ahora en el ámbito de la actividad pública—, el poeta pidió más compromiso con nuestro Chile "largo como el mundo", o, por lo menos, mayor responsabilidad, porque, querámoslo o no, lo que hay que hacer —dijo— es "cambiar, cambiar el mundo", sin que para ello "les dejemos toda la iniciativa a los terremotos".

AGUSTÍN SQUELLA